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2018年夏末秋初，我带着
年轻人的热情，携着家人的期
盼，来到了淄博……是的，我是
个外地人，更确切地说，是个外
国人。我叫托龙，来自吉尔吉
斯斯坦，是山东理工大学商务
汉语专业的学生。当然，我还
有个很有意义的中文名字———
齐凌。

淄博，是我的第二故乡。
时光如流水，转眼间我在

淄博已经待了三年了。三年时
间，我在淄博感受到了家庭般
的温暖。在这座城市里，我收
获了太多的感动和一生难忘的
回忆。

初到淄博时，我并不了解
这座城市。还记得刚来第一
天，我从学校北门出来去亿丰
大厦吃饭。因为地域差异，里
边的饭菜，并没有引起我的食
欲，而且环境有点嘈杂，于是，
我抱着试试看的心态，点了一
份同学推荐的烤肉拌饭。

没想到，在这样的环境下，
我吃到了人生的第一顿中餐，
以至于后来，烤肉拌饭成了我
最爱吃的饭。当时我也在想，
如果学校附近的就餐环境能有
所改善就更好了，这样学生们
吃得更加放心和舒心。

这几年，学校附近的餐饮
行业发展迅速，亿丰大厦里面
的美食广场也进行了改造，就
餐环境变得更加干净整洁。而
且，在政府的支持下，打造了非
常具有夜生活特色的一条
街——— 水晶街。

以前，一到傍晚，学校周围
冷冷清清，没有学生吃饭娱乐
的地方。自从有了水晶街，学
校附近人流如织、灯火通明，淄
博这座城市的动感与活力也大

大提升了。我们经常三五好友
找家小店把酒言欢，店面不大，
却总有那么几道中国美食令人
回味无穷。

当然，我也不断深入了解
淄博的饮食文化。最令我难忘
的就是周村烧饼，周村烧饼是
淄博市的著名特产之一，制作
历史悠久，以小麦粉、白砂糖、
芝麻仁为原料，以传统工艺精
工制作而成，被赞曰“形如满
月，薄如秋叶；落地珠散玉碎，
入口回味无穷”。周村烧饼特
别好吃，特别是刚出炉的烧饼，
又酥又脆，热乎乎、香喷喷，让
人欲罢不能。

我在淄博感受最深的是，
淄博的夏天到处弥漫着烧烤的
味道，淄博烧烤仿佛成了这座
城市的名片。虽然在我们国家
也经常吃肉串，可是这里的肉
串有种特别的吃法：肉串放在
烤炉上烤熟，小饼卷上葱和酱，
包裹着肉串，咬一口滋滋冒油，
回味无穷。我经常把淄博烧烤
推荐给我的朋友，希望他们也
爱上“淄博味道”。

还有一年我就要毕业，就
要离开这座城市，真的非常不
舍。我之所以叫齐凌，是为了
纪念在淄博留下的很多回忆。
不管我走到哪儿，我都会用这
个名字来介绍自己。在这里，
我度过了我的青春，接触了以
前从来没接触过的东西，认识
了很多新朋友，了解了淄博文
化，开阔了眼界。无论我身处
何方，我永远不会忘记淄博！

讲述人：齐凌（吉尔吉斯斯
坦人、山东理工大学商务汉语
专业学生）

大众日报淄博融媒体中心
记者 阎小雨 整理

爱上“淄博味道”
这里是我的第二故乡

8月23日，处暑。夏日的高
温依旧在工地上徘徊，且不说高
强度工作，单是在烈日下走路，很
快便是一身大汗。在淄博快速路
鲁泰大道施工现场，参建人员按
照工期计划，进行着紧张施工。
大家都明白，只要不妨碍施工进
度的天气都是好天气。正如此前
许多困难都已经被克服一样，我
们现在正是加力向前冲的时候，
一切都为了尽快建起一条合格的
快速路。

作为一名工程建设人，以往
看到大都市立交林立、四通八达，
我都很羡慕。交通对于一座城市
而言非常重要，城市的发达程度
以及能否取得进一步发展，都和
交通有着很大关系。如今，在淄
博，我们也有了自己的快速路，我
是快速路建设的一员，无比高兴
和自豪。作为鲁泰大道快速路项
目的建设者，同时也作为一名淄
博人，我还亲眼见证了淄博快速
路项目打下第一根桩，这让我倍
感荣耀。

此前，淄博中心城区路网结
构是以主干路、次干路为主，很明
显缺乏高等级的快速路系统，上
下班高峰期，交通矛盾突出。同
时，因为组群式城市的特点，和缺
乏有效的“城市交通保护壳”（即
环城区快速通道系统），导致了大
量穿城交通出现，淄博中心城区
不少路段交通拥堵也因此加剧。
通过快速路网建设，就可以有效

解决这些难题。
可以说，对咱淄博而言，这次

建设快速路无论是从缓解交通压
力、改善交通状况考虑，还是从拉
开城市发展框架、促进区域经济
增长、完善区域经济结构考虑，都
是十分有必要且非常紧迫的。而
这对我们建设者而言，则是分量
十足的担子。

快速路项目施工难度大，牵
涉部门多，交通组织复杂。为了
更快更好地完成施工任务，在快
速路专班的带领下，作为一名工
程监理人员，我们仔细研究施工
方案，严格控制施工安全、质量。
同时开展“百日攻坚”活动，带领
施工单位加班加点，克服高温、雨
水等诸多不利因素，保证工程项
目顺利开展。截止到8月23日，
鲁泰大道路段的快速路项目已经
完成了2400多根项目桩基、130
个承台、95个墩柱的施工。这些
数据的背后，是各个部门共同攻
坚克难的结果。

作为一名参与其中的淄博
人，看着淄博的交通越来越顺畅，
整个城市越来越有活力，我的心
中充满了幸福感。淄博，将在我
们的建设下变得越来越好。

讲述人：刘礼晗（淄博政达建
设项目管理有限公司鲁泰大道快
速路项目总监）

大众日报淄博融媒体中心记
者 史磊 郭文轩 整理

淄博快速路建设
我见证打下第一根桩

刘礼晗在工地现场

淄博城市快速路网开钻现场

色香味俱全的淄博美食


